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Осень — это самая поэтичная и противоречивая 
пора. Она прекрасна и красочна, но легко заставляет 
грустить. Холодна и ветрена, но согревает взгляд 
яркими и насыщенными цветами. О ней можно 
говорить бесконечно! И часто хочется украсить 
свою жизнь красивыми или забавными словами об 
осени, описать это, казалось бы, невыразимое 
чувство. 

*** 
Осенней позднею порою 

Люблю я царскосельский сад, 

Когда он тихой полумглою 

Как бы дремотою объят, 

И белокрылые виденья, 

На тусклом озера стекле, 

В какой-то неге онеменья 

Коснеют в этой полумгле… 

И на порфирные ступени 

Екатерининских дворцов 

Ложатся сумрачные тени 

Октябрьских ранних вечеров — 

И сад темнеет, как дуброва, 

И при звездах из тьмы ночной, 

Как отблеск славного былого,  

Выходит купол золотой… 

 
Фёдор Тютчев 
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как давно с детьми работаю? Сообщила, что может взять меня на работу учителем начальных классов 
в 4 класс с перспективой перехода в старшую школу. Так всё и произошло.»  

2. Почему вы выбрали именно такой предмет и сколько лет вы уже работаете учителем русского 
языка и литературы?  

«Выбирала я скорее всего сердцем, понимала, что я это смогу. Повлиял на мой выбор, скорее всего, 
учитель, который учил меня.»  

3. Если бы была возможность вернуться в прошлое, вы прошли бы опять этот путь?  

«Я думаю да, потому что я не жалею ни об одном дне, проведённом в школе, с детьми, поэтому, 
наверное, я не ошиблась.» 

4. У учителя очень загруженный график, 5 из 7 дней в неделю вы проводите в школе. Остаётся ли у 
вас время на личную жизнь? Чем вы любите заниматься в свободное время?  

 

 

1. Как давно вы работаете в нашей школе, и как вы 
попали именно в нашу школу?  

«Работаю с открытия школы. Принимал меня на 
работу Иван Яковлевич по общему собеседованию. 
Открывалась новая школа - у меня был диплом 
учителя, и я пришла на собеседование - вот так и 
попала. На собеседовании директор Иван Яковлевич 
задал мне несколько вопросов: откуда я? что 
заканчивала?  Оказалось, что в средней школе 
вакансии учителя уже не было, а в начальной школе 
есть. И я должна была поговорить с завучем начальной 
школы. Когда я пришла к завучу Шереметьевой, она 
спросила, что сказал директор, и потом тоже несколько 
вопросов задала: сколько лет педагогического стажа?   
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«Конечно, отличается, допустим, каждые 10 лет в школу приходят другие дети, другие вообще по 
мировосприятию. И я бесконечно учусь и учусь у своих учеников, потому что они современные, и по-
старому уже ни мыслить не будешь, ни работать с новыми детьми. С другой стороны, дети остаются 
детьми, они всегда добрые, внимательные. Ну дисциплинированные или недисциплинированные - 
другой момент, что-то учили что-то не учили... это была всегда работа. Но я не скажу, что одно 
поколение лучше или хуже другого. Каждое поколение своеобразное и интересное. Современное 
молодое поколение, на мой взгляд, отличается от других фрагментарностью мышления и восприятия 
мира.» 

6. Говоря о поколении Z, нельзя не вспомнить о гаджетах. Как вы относитесь к использованию 
гаджетов  на уроках?   

«Шикарно отношусь! Потому как, на уроках мы используем поисковую систему, мультимедиа, 
презентацию, художественные фильмы, обучающие фильмы. Ну, а как без этого! И пусть телефоны 
работают тоже. Вот сейчас библиотека закрыта, а нам нужны тексты, мы набираем автора и 
произведение, ищем там эпизод и изучаем. Вот так, никак не обойтись в современном мире без 
гаджетов, поэтому я хорошо к ним отношусь, спасибо, что они есть.» 

7. Одним из главных качеств хорошего педагога считается умение заинтересовать школьника 
предметом. Как вы с этим справляетесь? Поделитесь своими секретами.   

 

 

«В свободное время люблю полежать да почитать, 
потому что мозг требует. Работа учителя - это 
постоянная концентрация внимания, а чтение 
успокаивает, помогает переключиться с работы на 
отдых. Ну, а дальше, когда - поход в театр, когда - 
просто выезд к друзьям на дачу, ведь живое общение 
не заменишь ничем.» 

5. Все чаще мы слышим, что современное поколение, 
так называемое поколение Z, очень отличается от 
прошлого поколения. Действительно ли это так? 
Как бы вы его охарактеризовали?   
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«Не знаю, я, правда, не знаю. Умею ли я это делать? Не знаю, могу судить только по выпускникам, 
которые приходят и благодарят, тогда я понимаю, что была успешна в этой теме. Но хочу сказать, как 
классный руководитель, мне, так кажется, что мы с ребятами строим отношения, а любые отношения 
строятся годами, значит, что нужно? Нужны искренность и доверие взаимное, если есть взаимное 
доверие все будет хорошо, потому что мы здесь сотрудничаем, нет у нас начальников, и учитель 
учиться и должен учиться у детей, иначе он отстанет от жизни.» 

8. Хотели бы вы вернуться на дистанционное обучение или все же лучше обучаться в живую?   

«И да, и нет. Дистанционное обучение показало, что эффективность мала, а это значит, что нам надо 
учиться обучать и обучаться дистанционно, это значит программа должна строиться по-другому. Надо 
учиться обучаться правильно, не гнаться за оценками, а как-то понимать, что я знаю? на что я знаю? 
чего я вообще от себя хочу? А не что от меня учитель хочет! У нас такая позиция ученика, что учитель 
от меня чего-то требует, а мне надо, что бы меня не трогали. То есть, воспитание молодёжи должно 
быть другим: кто есть я? и что я могу сделать для себя?» 

9. Что бы вы посоветовали своим коллегам?   

«Коллегам без советов, потому что в «Атейтес» работают хорошие учителя, и время показало, что 
учителя хорошие и дети, которых выпускаем, приходят и говорят, что учителя хорошие. Поэтому 
коллегам только мои пожелания терпения, не вешать нос, двигаться вперёд! Всем здоровья и 
благополучия!» 

Над статьёй работала Камила  
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Уверена, что большинство из 

вас столкнулись с 
такими проблемами как: «паспорт 

возможностей», прививка от 
коронавируса, ограничения для 
людей без прививки и другие 

неудобства, которые преследуют 
нас по сей день. Кому-то страшно, 
кому-то подобное уже жутко 

надоело, кто-то предпочитает тихо 
сидеть в своей “берлоге” и молча 

наблюдать за 
происходящим, ожидая, что вскоре 
все станет как прежде. Но сколько 
 
людей поддерживают подобного рода безопасность?   

Я начала собирать информацию с мыслью: “Мнения будут разноречивыми. 
Видимо, работа предстоит масштабная “, но на практике оказалось все 
совершенно по-другому. Общество поделилось на два лагеря: “За прививку, долой 

коронавирус!” и «Что за чушь? Не нужно нам этого!». Одни говорят: «Вакцина 
и паспорт возможностей - бесполезны. Вакцина - это как документ, который 
позволяет некоторым ходить без маски.» «„Galimybių pasas“ - не приветствуется. 

Глупость, ничего больше». Другие утверждает: «Вакцина крайне 
важна, особенно, если это касается групп риска (людей 60+ или больных 

хроническими заболеваниями).» «Вакцина на данный момент-экспериментальна, 
еще не закончились исследования по её разработке.» «В вакцинировании нет 
ничего плохого, когда осознаешь, что, сделав 

прививку, ты поможешь своим близким не заболеть, да и сам будешь в 
безопасности.» «Это выбор каждого».  
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Мне пришлось взять интервью у многих моих знакомых, дабы сделать 
общий анализ того, сколько людей поддерживают, а также сколько всего 

против, происходящего. Вывод могу сделать такой, что большинство не в 
восторге от того, что на данный момент происходит в нашей стране. 
Многим не нравится, что большая часть населения не в состоянии погулять 

где-либо из-за ограничений. Мало свободы, мало возможностей, 
небезопасно. Немногие высказались положительно о прививке, да и было 

порой непонятно, какого вообще мнения человек. Кто-то об 
этом говорил вскользь, а кто-то высказывался неполностью. Но все 
же достаточно мало тех, кто ЗА прививку. Может, таких людей и больше, но 

среди моих знакомых можно сосчитать на пальцах тех, кто поддерживает 
вакцину и оправдывает неудачи ученых.   

Факт остается фактом. Митинги, мнения, разногласия, крики больше 

исходят со стороны тех, кто желает прекратить распространение вакцины и 
убрать ограничения, которые многим мешают. Всё чересчур сложно, и мы, к 

сожалению, не можем как-то это изменить. Остается лишь надеяться, что 
рано или поздно, но ситуация станет проще, и мы снова сможем жить как 
прежде. Но сейчас именно подобным образом обстоят дела, и я даже не знаю, 

что сказать по этому поводу, как и большинство мною опрошенных.  

 

Статью подготовила Лаурина Жейма 
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Андрей Подхалюзин – тренер, наставник по карате1.  
В юности тренер пробовал заниматься разными видами единоборств, в том числе и боксом, но 

попробовав карате, понял, что нашёл себя в этом виде спорта. Наставник Андрей, по современным 
меркам, карате начал заниматься, довольно поздно, в 20 лет.   

Тренировать детей Андрей Подхалюзин, начал по нескольким причинам: во-первых, ему 
хотелось передать свои знания другим, поделиться своим опытом. А во-вторых, как говорит сам тренер: 
«когда заканчиваешь спортивную карьеру как спортсмен, и сам не можешь выступать на 
соревнованиях, но при этом хочешь получать те же эмоции, единственный способ – начать тренировать 
других. Когда мой ученик выступает на татами1, я переживаю больше эмоций, чем он сам, 
поэтому, тренируя детей, я, как бы, продолжаю свою спортивную карьеру.»  

По словам тренера, многие относятся к карате просто как к самообороне, но это не совсем так. 
Карате, прежде всего, спорт. Дети младшего возраста работают по одной программе, подростки – по 
другой, а взрослые – по третьей. У детей до 10 лет, это обычно техника и силовые упражнения в 
игровой форме, с 10 лет начинается более серьёзная работа – это спарринги и отработка ударов, а вот 
достигнув 14 лет, когда спортсмен уже осознанно занимается карате, добавляется индивидуальная 
работа. Цель тренера раскрыть потенциал спортсмена, исправить его слабые стороны и научить 
пользоваться сильными. Тренировки для детей обычно проводятся два раза в неделю, у подростков и 
взрослых – три. Детям вполне хватает двух раз, тогда они не устают морально от тренировок, и ждут 
каждый тренировочный день. А вот если спортсмен готовится к серьёзным соревнованиям (подростки 
в возрасте 16-18 лет), они работают по шесть раз в неделю, три раза с тренером в зале и три 
самостоятельно. Сам Андрей Подхалюзин, занимается пять раз в неделю, с понедельника по пятницу.  

На тренировки по карате приходят абсолютно разные дети: есть сильные и не очень, спокойные 
и эмоциональные. Как рассказывает сам тренер Андрей – были и такие у которых изначально был 
хулиганский характер, и именно благодаря этому виду спорта они смогли изменить его и избежать тех 
неприятностей, которые могли бы с ними произойти. Ведь на тренировках можно выплеснуть все свои 
отрицательные эмоции и зарядиться положительными. Андрей Подхалюзин старается подружиться с 
детьми и быть для них не только тренером и наставником, но и другом, именно поэтому дети часто 
рассказывают тренеру о своих проблемах и спрашивают его совета.  

Тренер Андрей всегда советует родителям убедить своего ребенка заняться каким-либо 
спортом. Он делает акцент, на то, что очень важно именно убедить свое чадо. Потому, что, 
если заставить заниматься тем спортом, который нравится родителям, а не ребенку – это будет 
абсолютно бесполезно. Такие дети, как правило, посещают тренировки, а не занимаются на них, 
и, соответственно, не стоит ожидать от них каких-либо положительных результатов. Лучше всего учить 
ребенка на собственном примере, создаются группы по карате, и для родителей. Именно 
потому тренера всегда приглашают родителей своих подопечных, заняться карате, создав этим 
своему чаду спортивную конкуренцию.  
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 1 – карате – японское боевое искусство, система защиты и нападения.  
2 – татами – маты, которыми в Японии застилают полы домов.  

 

Главным успехом своих учеников Андрей Подхалюзин считает формирование характера, 
умение побеждать себя, ведь самый главный противник любого человека - это он сам. Все другие 
победы уходят на второй план, хотя их у нас немало. Хочется отметить, что среди учеников 
школы около 20 человек стали призерами Литвы, а из них 8 – завоевали чемпионские титулы.  

Обычно карате занимаются долго, некоторые посвящают этому всю свою жизнь. Что же 
касается детей, здесь есть три момента. Первый — это когда ребенок понимает, что лежать на диване с 
телефоном в руках гораздо легче, чем заниматься спортом, но такие, как правило, бросают занятия в 
первые полгода. Второй перелом бывает у тех, кого не допустили к экзамену на очередной пояс, или 
допустили, но по какой-то причине он не смог его сдать. Здесь очень важна поддержка родителей, 
нужно объяснить ребенку, что ничего страшного не произошло, и следует идти дальше, учитывая 
ошибки и опыт, тренироваться с еще большей силой, и серьезнее отнестись к занятиям. Но, к 
сожалению, чаще всего родители, пытаясь успокоить ребенка, переносят всю ответственность за его 
неудачу на экзаменатора и тренера. Именно это «ломает» ребенка и подталкивает принять решение 
уйти из карате. Третий момент – возраст. Очень часто уходят после окончания школы, мотивируя это 
нехваткой времени: учеба в университете, работа, время для общения с друзьями. Но в большинстве 
случаев просто нужно научиться правильно распределять свое время и тогда 1-1,5 часа два-три раза в 
неделю найти можно всегда. Те, кто смог преодолеть все эти преграды, как правило, не уходят никогда 
и посвящают карате всю свою жизнь.  
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В октябре в нашей школе открылась художественная выставка работ учеников 5-9 классов 

(учитель Н.Рябчук) «Осенняя мазайка».  
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Воспитанники подготовительных групп и ученики начальных классов 

яркими коллажами поздравили своих учителей с Международным Днем 

Учителя. 
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По традиции 5 октября в нашей школе День карьеры и профессиональной ориентации. В этот 

день ученики 1-10 классов участвовали в классных часах, посвящённых разным профессиям, в 

познавательных поездках и экскурсиях (ekskursija į DELFI redakciją „Dirbu žurnalistu“ – 6b kl., 

pažintinė ekskursija į Riešės žirgyną – 8а, 8b kl.; ekskursija į muitinės muziejų – 5а kl.; ekskursija į Lukiškių 

kalėjimą - 8c kl.; pažintinė ekskursija po Vilniaus senamiestį – 2a, 6c, 9b), уроках в неформальной 

обстановке (pramoginė-edukacinė programa ,,Mokslininkas“ – 2c, 4a, 4b; karamelinių saldainių gaminimo 

edukacinė programa - 3c, 4c; edukacinis užsiėmimas „Bajorija ir karybos menas Abiejų tautų Respublikoje“- 

7a, 7b, 5c) 
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C 25 по 29 октября в нашей школе проводится Неделя естественных наук. Ученики 5-10 

классов вместе с учителями С. Смирновой, С. Канапецкене, В. Агафоновой, Т. Зубовой участвуют в 

различных мини-проектах («Календарь зоологических дат», «Ученики ученикам. Пластик, его плюсы 

и минусы», «Ученики ученикам. Виртуальное путешествие по географическим 

достопримечательностям Земли»), демонстрационных опытах и викторинах, в городском мероприятии 

„Elektronikos atliekų diena“. 

Ученики 4-ых классов с учителями И. Бачинскене и А. Паулаускайте поучаствовали в проекте 

„Paukščiai“. 

В рамках Недели естественных наук воспитанники подготовительных групп и ученики начальных 

классов и их родители приняли участие в традиционной выставке творческих работ из природного 

материала «Хиты осени». 
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Подготовил Артём Шаранов 
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Kad vaikai būtų sveiki ir 

padėtų tėvams. 

 

 Jolanta Kudirkienė 

 

Детям я желаю хорошо учиться, не 

болеть и всегда с интересом ходить в 

школу. 

 

Мария Чеславовна Преснова 
Желаю учиться с интересом, 

потому что, когда тебе 

интересно, время летит очень 

быстро. 

 

Ирина Иосифовна Маслак 

 

Быть весёлыми жизнерадостными и 

здоровыми. 

  

Виолета Эдвардовна 

В первую очередь желаю быть весёлыми, здоровыми, 

слушать учителей и хорошо закончить учебный год. 

 

 Юрий Петрович 
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Я желаю, чтобы дети 

были детьми и у них 

было детство. 

 

Светлана Владимировна 

Канапицкене 

 

Я желаю хороших отметок, много 

радости, улыбок, любить и ценить 

близких, всегда помнить, что  близкие 

- это самое главное. 

 

Йоланта Стручкене Я хотела бы пожелать детям 

научиться правильно ставить 

цели и добиваться их. 

 

 Елена Петровна Игнатович 

Подготовил: Анастасия Шаповалова и 

Владислав Шпилевский 

 

Я желаю здоровья, здоровья и ещё раз 

здоровья. 

 

 Алла Петровна Козик 

 

Желаю становиться с каждым годом только лучше и умнее, 

образованнее! Пусть друзья у вас будут весёлые, хорошие и 

верные, а родители-понимающие, чтобы не ругали по 

пустякам. Пусть будет в жизни много ярких и забавных 

приключений, а слезам будет не место на вашем лице. 

  

Анета Анатольевна Ниязова-Элсайд 

Я желаю добра и 

здоровья! 

 

Татьяна Михайловна 

Левина 
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Я очень счастлива, что училась именно в школе «Атейтес». Это 
прекрасная школа! Здесь всегда дружелюбный коллектив и очень уютная 
атмосфера. Мне хотелось бы тут закончить 11 и 12 класс, но, к сожалению, 
обстоятельства не дают такой возможности. Хочу пожелать ученикам и учителям, 
чтобы их жизнь была наполнена радостными событиями, интересными 
мероприятиями, участием в олимпиадах, познавательных поездках, которые в 
дальнейшем станут тёплыми воспоминаниями!  

Школа «Атейтес» для меня стала вторым домом. Именно здесь у меня 
появились новые увлечения.  Я получила много опыта, который выручает и будет 
выручать меня в жизни. 

Наслаждайтесь каждым днём в прекрасной школе «Атейтес»!  
  

Беатриче Йонайтите  

 

Подготовила Камила 
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